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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре открыта вторая ледовая переправа 

На Таймыре начала действовать ледовая переправа через реку Дудинка 
автомобильной дороги сезонного действия «Дудинка - Носок» на участке 0,00 км - 0,90 км. 

Об этом сообщил заместитель руководителя администрации муниципального района - 
начальник Управления транспорта, информатизации и связи Олег Мозгунов. 

Разрешенная нагрузка для движения легкового транспорта составляет 3,5 тонны, для 
снегоуборочной техники - 16 тонн. Ширина дороги - 25 метров. Ледовая переправа открыта с 
8:00 до 18:00 часов в рабочие дни. Дорога принимается на зимний период для обеспечения 
перевозки пассажиров в аэропорт «Дудинка» и обратно и ориентировочно будет 
функционировать до 31 мая следующего года. 

Это вторая официальная ледовая переправа, открытая в муниципальном районе. 
Напомним, в ноябре был введен в эксплуатацию первый автозимник, соединяющий 
островную и материковую части поселка Диксон. 

Арктик-инфо 
 
Мониторинг практики привлечения к ответственности нетрезвых водителей провели 
таймырские общественники 

Председатель общественного совета при ОМВД России по Таймырскому району Юрий 
Круць совместно с руководством местной ГАИ провел мониторинг практики привлечения к 
административной и уголовной ответственности нетрезвых водителей. Об этом сообщает 
сегодня пресс-служба районной полиции. 

С начала года госавтоинспекторы выявили 78 автолюбителей, севших за руль после 
употребления алкоголя. Все они привлечены к административной ответственности в 
соответствии со ст.12.8 КоАП РФ (управление транспортным средством в состоянии 
алкогольного опьянения). Также 12 северян были привлечены к ответственности по ст.12.26 
КоАП РФ (невыполнение водителем транспортного средства требования о прохождении 
медицинского освидетельствования на состояние опьянения). 

После вступления в силу изменений в ПДД (с 1 июля) на Таймыре были задержаны три 
местных жителя, которые, будучи лишенными права управления транспортом повторно сели 
за руль пьяными. В отношении этих граждан были возбуждены уголовные дела по признакам 
состава преступления, предусмотренного ст.264.1 УК РФ (нарушение правил дорожного 
движения лицом, подвергнутым административному наказанию). 

Так, в отношении 36-летнего жителя Дудинки, который был задержан инспекторами ДПС 
11 августа за управление транспортным средством в состоянии алкогольного опьянения, 
судом в сентябре было назначено наказание в виде обязательных работ на срок 240 часов с 
лишением права заниматься деятельностью, связанной с управлением транспортным 
средством на два года.  

Аналогичное нарушение было выявлено инспекторами ДПС в октябре. Житель города 
Дудинки 1988 года рождения управлял снегоходом "Ямаха", перед этим употребив спиртное. 

В ноябре 35-летний житель Дудинки повторно был задержан сотрудниками ГИБДД за 
управление автомобилем в состоянии алкогольного опьянения. Оба раза он отказывался от 
прохождения медосвидетельствования. Невыполнение законного требования 
уполномоченного должностного лица о прохождении медосвидетельствования на состояние 
опьянения в случае повторного задержания также является основанием для возбуждения 
уголовного дела по признакам состава преступления, предусмотренного ст.264.1 УК РФ. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты проведут сессионное заседание 
 17 декабря депутаты Дудинского городского Совета соберутся для проведения 
четвертого, завершающего заседания шестой сессии. Проектом повестки дня предусмотрено, 
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в частности, рассмотрение бюджета города на 2016 год и плановый период 2017–2018 годов 
и внесение изменений в бюджет-2015. Парламентарии планируют утвердить проект «О 
компетенции органов местного самоуправления города Дудинки по распоряжению и 
управлению земельными участками, государственная собственность на которые не 
разграничена, а также земельными участками, находящимися в собственности города 
Дудинки», внести изменения в структуру городской Администрации. Депутаты также обсудят 
план правотворческой работы на первое полугодие будущего года и заслушают отчёт о 
деятельности Администрации города в нынешнем году, который представит руководитель 
Администрации Сергей Батыль. 
 
Дудинских специалистов научили грамотно составлять бюджет 
 В городском Центре народного творчества состоялся семинар «Грамотный бюджет в 
грантовом проекте». Его, как и предыдущие тренинги по грантовым проектам, проводил Олег 
Марфин — эксперт краевой программы «Социальное партнерство во имя развития» и 
конкурса социальных проектов ПАО «ГМК «Норильский никель» благотворительной 
программы «Мир новых возможностей». 
 Семинар посетили 45 специалистов, занимающихся подготовкой грантовых заявок и 
представляющих различные учреждения города. Слушатели из кинодосугового центра 
«Арктика», централизованной библиотечной системы, городского Дома культуры, 
Таймырского колледжа, Центра творчества и туризма «Юниор», ГТРК «Норильск» в Дудинке, 
территориального отдела сельского поселения Хатанга и городского Центра народного 
творчества узнали об основных ошибках, которых следует избегать при составлении бюджета 
грантовых проектов. 

АСДГ 
 
Заслуженный художник РФ провел мастер-класс для юных дудинцев 

В детской школе искусств прошли занятия в рамках мастер-класса «Работа с масляными 
красками по холсту» под руководством доцента кафедры живописи Государственного 
комитета СССР по народному образованию, члена-корреспондента Российской академии 
художеств, заслуженного художника Российской Федерации Анатолия Рыбкина. 

Занятия проводились для учащихся профильной группы 3 и 4 классов художественного 
отделения. На встречах с мастером ученики узнали, какие техники работы масляными 
красками существуют в различных направлениях живописи, а также познакомились с 
постановкой натюрморта. 

Итогом занятий стала экспозиция работ участников мастер-класса и самого наставника, 
представленная в выставочном зале ДШИ. Начиная с 14 декабря, с новой выставкой могут 
ознакомиться все желающие. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Арктика требует притока новой рабочей силы 

До 2020 года Арктика должна привлечь десятки тысяч новых специалистов для работы 
на проектах Крайнего Севера. Об этом пойдет речь на круглом столе с участием Олега 
Курилова, вице-президента Союза городов Заполярья и Крайнего Севера, главы Норильска и 
представителей администрации города 17 декабря 2015 года в МИА «Россия сегодня». 

В соответствии с госпрограммой «Социально-экономическое развитие арктической зоны 
России на период до 2020 года» в Арктике начинается воссоздание советской и создание 
новой транспортной инфраструктуры, реализация масштабных программ по добыче полезных 
ископаемых, наращивание военного присутствия. 

Строятся новые атомные ледоколы для Северного морского пути с возможностью 
обеспечить круглогодичную навигацию. Планируется строительство Северного широтного 
хода и хордовых веток к континентальной железнодорожной системе и портам на берегу 
Северного Ледовитого океана. Реконструируются действующие и возрождаются оставленные 
когда-то аэродромы. Идет масштабное освоение новых месторождений нефти и газа, 
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металлов и алмазов, расширяются поиски других полезных ископаемых на обширных 
неисследованных территориях. 
            Все эти проекты требуют притока в Арктику новых рабочих и специалистов различных 
специальностей: нефтяники, газовики, специалисты по мерзлотоведению, криологии, 
строительству на вечномерзлых грунтах, металлурги, врачи, научные сотрудники и др. 
специалисты. 

«Национальные интересы» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» продолжает выход из непрофильных активов  
 Совет директоров ГМК «Норильский никель» одобрил реализацию принадлежащих 

компании акций ОАО «Архангельский морской торговый порт». 
Как сообщает пресс-служба «Норникеля», под контролем компании находится 74,78% 

акций Архангельского морского торгового порта. Реализация пакета проводится в 
соответствии с принятой стратегией ГМК, которая предполагает поэтапный выход из 
непрофильных активов. Его стоимость была определена на основе независимой оценки. 
Покупателем пакета выступит компания Osoblanco Holdings Limited, связанная с Invest AG, 
одним из акционеров ГМК. 

Добавим, что в то же время ГМК «Норильский никель» перераспределяет грузопоток в 
пользу нового перегрузочного терминала в Мурманске с целью снижения операционных 
затрат на перевалку. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Подписано региональное соглашение о минимальной заработной плате в 
Красноярском крае на 2016 год 

В Правительстве края состоялось подписание соглашения о минимальной заработной 
плате в Красноярском крае на 2016 год. 

Документ разработан краевой трехсторонней комиссией по регулированию социально-
трудовых отношений и учитывает мнения всех сторон социального партнерства. Соглашение 
подписали председатель Правительства края Виктор Томенко, председатель Красноярского 
краевого союза организаций профсоюзов "Федерация профсоюзов Красноярского края" Олег 
Исянов и первый вице-президент некоммерческого партнерства работодателей "Союз 
товаропроизводителей, предпринимателей Красноярского края" Геннадий Лапунов. 

Комментируя содержание документа, Виктор Томенко напомнил, что в начале этого года 
было заключено соглашение на 2015 год, где после достаточно долгого перерыва было 
предусмотрено значительное увеличение минимальной заработной платы в крае. В 
центральных и южных районах региона она увеличилась в 1,7 раза, в северных территориях - 
в 2,8 раза. "Безусловно, это стало большой нагрузкой для работодателей – как для бюджета, 
так и для предприятий реального сектора экономики, но мы посчитали важным поддержать 
жителей края, особенно тех, кто трудится на низкооплачиваемых ставках. В течение всего 
года мы анализировали ход исполнения и применения соглашения всеми сторонами 
социального партнерства во всех территориях края. Главный принцип, который должен 
соблюдаться: размер минимальной зарплаты в крае не должен быть меньше, чем МРОТ, 
увеличенный на районный коэффициент и процентную надбавку. На 2016 год Федерация 
предусмотрела рост минимальной зарплаты на 239 рублей (4%), поэтому мы еще раз 
проанализировали величины, установленные для каждой территории края, и в некоторых из 
них параметры были откорректированы в сторону увеличения. Все изменения зафиксированы 
в соглашении, которое мы подписали сегодня", - сказал председатель Правительства. 

Выступая от имени краевых работодателей, Геннадий Лапунов подчеркнул, что в крае 
более 150 тысяч хозяйствующих субъектов, как государственных, так и частных. "Социальное 
партнерство мобилизует реальный сектор экономики и помогает нам вместе решать самые 
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сложные проблемы. Региональные объединения работодателей поддерживают 
социальную политику края. И я рассчитываю, что всё, что мы запланировали по повышению 
уровня жизни работников, по охране труда и производственным показателям, в 2016 году мы 
выполним", - отметил он. 

Председатель Федерации профсоюзов края Олег Исянов сказал: "С удовлетворением 
могу отметить, что в 2015 году удалось обеспечить существенное движение по повышению 
минимальной заработной платы. Эта работа помогает решать сразу несколько задач: 
улучшать ситуацию для работников, постепенно "подтягивать" уровень минимальной 
зарплаты к прожиточному минимуму, а также выводить заработную плату из "тени" в 
экономике. По нашим данным, в России только в восьми регионах есть подобные 
соглашения", - сказал Олег Исянов. Соглашение начнет действовать с 1 января 2016 года. 

«Красноярский край» 
 
Цены на транспорт назвали препятствием для развития туризма в Красноярском крае 

Развивать туризм в Красноярском крае мешает отсутствие инфраструктуры и высокая 
цена на проезд, такое мнение высказали 16 декабря во время обсуждения концепции 
развития туризма ряд депутатов Законодательного Собрания региона. 

Напомним, сегодня заместитель министра культуры Ольга Василенко представила 
комитету по образованию, культуре и спорту концепцию развития туризма в Красноярском 
крае на период до 2020 года. Концепция должна стать первым документом, 
регламентирующим работу в этом направлении, — в следующем году министерство культуры 
должно на ее основе разработать закон о туризме, а затем и план реализации на период до 
2021 года. 

Представленный документ вызвал большое количество вопросов и конкретных 
предложений. Например, Вера Оськина заметила, что в развитие Енисейска в преддверии его 
400-летия вложено огромное количество денег на реставрацию, но приезжающим туристам 
негде жить, а также не решен вопрос с питанием. Поэтому прежде чем развивать туризм, 
нужно решить вопросы взаимодействия с другими сферами, чтобы приехавшие были 
довольны, а не создавали краю антирекламу. 

Виктор Кардашов напомнил, что еще в советское время он занимался туризмом и тогда 
подход ко всем вопросам был комплексным — государство создавало маршруты 
продолжительностью не менее 5 дней, чтобы были задействованы гостиницы, музеи, 
общепит и прочие смежные сферы. Депутата поддержал и вице-спикер парламента Алексей 
Клешко — он отметил, что по многим мероприятиям, которые проводятся в крае, нет учета 
так называемой «туристической ночи». Если человек приезжает всего на день, он 
«оставляет» очень мало денег, так как не пользуется гостиницей, не ест и не тратится на 
сувениры и музеи. Поэтому обычно туры и продлеваются на несколько дней, в них 
включается посещение расположенных рядом объектов. 

Кроме этого, Виктор Кардашов напомнил, что для людей, желающих поехать отдохнуть, 
в советское время создавались условия — вплоть до снижения цен на проезд, если он брал 
«официальную» путевку, а не ехал самостоятельно. В настоящее время именно высокие 
цены на проезд мешают развитию внутреннего туризма — например, многие не могут 
позволить себе познакомиться с культурой Таймыра и Эвенкии из-за высоких цен на билеты. 
Депутат предложил начать развитие туризма с туров выходного дня, чтобы познакомить с 
достопримечательностями и мероприятиями сперва как можно больше жителей края, а они в 
дальнейшем смогут выступить приглашающей стороной и для других туристов. 

newslab 
 
Жители Красноярского края чаще всего страдают от болезней органов кровообращения 

Специалисты Красноярского краевого Центра медицинской профилактики подвели итоги 
диспансеризации населения за 11 месяцев. Первый этап диспансеризации, когда у граждан 
выявляются признаки хронических неинфекционных заболеваний и факторы риска их 
развития, за это время прошли 450 508 жителей края — 89,7 % подлежащих диспансеризации 
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в 2015 году. Второй этап, который проводится по определенным на первом этапе 
показаниям для дополнительного обследования и уточнения диагноза, — 126 625 человек. 

У жителей были выявлены факторы риска развития заболеваний, являющихся основной 
причиной инвалидности и преждевременной смертности населения. 

«Избыточную массу тела имеют 11,2 % человек, прошедших диспансеризацию. Курят — 
15,6 %. Риск пагубного потребления алкоголя отмечен у 1,4 %. Повышенный уровень 
артериального давления — у 10,9 %. Повышенное содержание глюкозы в крови — у 1,8 %. По 
итогам выявления факторов риска установлено диспансерное наблюдение за 8153 жителями 
Красноярского края», — рассказали в пресс-службе минздрава региона. 

Среди заболеваний, выявленных в ходе диспансеризации, на первом месте стоят 
болезни системы кровообращения —207,5 случаев на 1000 человек, прошедших 
диспансеризацию. На втором месте — болезни эндокринной системы, расстройства питания 
и нарушения обмена веществ — 99,6 случаев на 1000. На третьем — болезни органов 
пищеварения —73,7 случая. 

К I группе здоровья (не установлены хронические неинфекционные заболевания и 
отсутствуют факторы риска) отнесены 31,1 % обследованных, доля II группы (не установлены 
хронические неинфекционные заболевания, но имеются факторы риска) — 27,0 %, доля 
группы IIIа (имеются хронические неинфекционные заболевания, требуется установление 
диспансерного наблюдения и оказания специализированной медицинской помощи) — 31,8 %, 
доля группы IIIб (нет хронических неинфекционных заболеваний, но требуется диспансерное 
наблюдение и оказание специализированной медицинской помощи) — 10,1 %. 

По результатам диспансеризации, 61 241 человеку (14,2 % прошедших 
диспансеризацию) назначено лечение, 6378 человек (1,5 %) направлены на дополнительное 
диагностическое исследование, не входящее в объем диспансеризации, 1384 человека (0,3 
%) направлены для получения специализированной, в том числе высокотехнологичной 
медицинской помощи, 4457 человек (1,0 %) направлены на санаторно-курортное лечение. 

newslab 
 

Число иностранцев, поставленных на миграционный учет, снижается в крае 
Количество иностранных граждан, поставленных на миграционный учет в Красноярском 

крае за 11 месяцев года, уменьшилось на 12,6% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года.  

В отчетном периоде на учет поставлены 159249 человек, сообщает сегодня 
региональное УФМС. 

Наибольшее количество иностранцев прибыло из Таджикистана – 26,5%, Узбекистана – 
18,2%, Кыргызстана – 15%, Украины – 10,5% и КНР – 5,7%. 

Боле 75% из них заявляют своей целью въезда трудовую деятельность. 
"Таймырский Телеграф" 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Россия прекращает соглашение о зоне свободной торговли с Украиной 

Президент России Владимир Путин подписал указ о приостановлении Россией с 1 
января 2016 года действия договора о зоне свободной торговли СНГ в отношении Украины, 
следует из документа на официальном портале правовой информации. 

«В связи с исключительными обстоятельствами, затрагивающими интересы и 
экономическую безопасность РФ и требующими принятия безотлагательных мер, 
постановляю: … приостановить с 1 января 2016 года действие Договора о зоне свободной 
торговли, подписанного в городе Санкт-Петербурге 18 октября 2011 года, в отношении 
Украины», — говорится в указе. 

Указ Владимира Путина означает введение для Украины таможенных пошлин в режиме 
наибольшего благоприятствования, сообщил РИА Новости первый замглавы 
Минэкономразвития Алексей Лихачев. 
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При этом Лихачев отметил, что переговоры с Украиной и ЕС по 
имплементации экономической части соглашения об ассоциации межу Киевом и Брюсселем, 
намеченные на 21 декабря, пока не отменены. «Мы готовы до последнего работать. Мы и 
потом готовы работать — и после 1 января. Лишь бы нам шаги были сделаны навстречу», — 
добавил первый замглавы МЭР. 

На прошлой неделе президент России поручил Улюкаеву продолжить трехсторонние 
консультации по ЗСТ между Украиной и ЕС «в надежде на то, что все-таки удастся выйти на 
какие-то договоренности до 1 января 2016 года». Позднее в МЭР сообщили о том, что 
Улюкаев примет участие в трехсторонних переговорах по ассоциации Украины и ЕС 21 
декабря в Брюсселе. 

Ранее Россия также планировала ввести для Украины таможенные пошлины (в размере, 
соответствующем режиму наибольшего благоприятствования). Однако, согласно заявлениям 
российских властей, это предполагалось сделать одновременно с запуском Украиной и ЕС 
своей зоны свободной торговли, чтобы избежать наплыва беспошлинных товаров из 
Евросоюза через украинскую территорию. Киев и Брюссель планируют ввести в действие ЗСТ 
с 1 января 2016 года. Очередная трехсторонняя министерская встреча по данному вопросу 
состоялась 1 декабря, однако стороны так и не смогли договориться. 

 
 

Улюкаев считает, что повышение ставки ФРС не приведет к падению курса рубля 
 Решение комитета по открытым рынкам Федеральной резервной системы (ФРС) США 

повысить базовую ставку до 0,25-0,5% серьезно не увеличит волатильность курса рубля и не 
создаст дополнительных потрясений для макроэкономической стабильности в России, 
считает глава Минэкономразвития России Алексей Улюкаев. 

ФРС США в среду по итогам очередного заседания впервые с 29 июня 2006 года 
повысила базовую процентную ставку до 0,25-0,5% (в среднем 0,375%) с рекордно низкого 
уровня в 0-0,25%. 

«Конечно, решение ФРС отразится на всех. 80% аналитиков считали, что решение о 
повышении ставки ФРС США будет принято. Я думаю, готовность к этому была большая, все 
этого ожидали, все к этому готовы, заключают форвардные контракты и так далее, и это 
учтено во фьючерсных контрактах на нефть и в других контрактах», - сказал министр 
журналистам. 

«Поэтому я не вижу какого-то потенциала для серьезных макроэкономических 
потрясений для России и для курса рубля», - заключил Улюкаев, сообщает РИА Новости. 

Алексей Улюкаев считает, что рост цен на нефть может возобновиться к концу второго 
квартала 2016 года, хотя цены на нефть сохранятся на низком уровне еще длительное время. 

«Я считаю, что низкие цены на нефть, не скажу 40 долларов или ниже, продолжатся 
долго», - сказал министр журналистам. 

Цены на нефть в настоящее время практически ежедневно бьют антирекорды и 
колеблются в районе отметки 38 долларов за баррель. 

«Думаю, что цена на нефть начнет расти, считаю, что перелом тенденций произойдет к 
концу второго квартала 2016 года», - отметил Улюкаев. 

Консенсус-прогноз аналитиков по нефти на 2016 год составляет 57 долларов за баррель, 
отметил глава Минэкономразвития. 

Infox.ru 
 

Новогодний стол в России подорожал почти на 30 процентов. Новогодний стол 
обойдется в этом году россиянам в среднем в 5790 рублей. Об этом «Русской службе 
новостей» рассказали в Федеральной службе государственной статистики. 

По предварительным подсчетам, средняя стоимость праздничного застолья по 
сравнению с прошлым годом выросла на 28 процентов. 

Традиционно праздничная потребительская корзина состоит из 23 продуктов. Это, в 
частности, 700-граммовая банка овощных солений, 200-граммовая банка красной икры, 
сырокопченая колбаса, мясные и рыбные копчености, сыр и свежие овощи. 
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Предполагается, что на горячее россияне берут по килограмму курицы и говядины, а на 
десерт — по 1,5 килограмма апельсинов и бананов, 200 граммов лимонов, торт весом почти в 
килограмм и полкило шоколадных конфет. Из напитков на столе традиционно присутствуют 
сок, минеральная вода, газированные напитки, шампанское и коньяк. 

По данным Росстата, самым дорогим праздничным продуктом является икра лососевых. 
В конце ноября в среднем цена килограмма икры в магазинах составляла три тысячи рублей. 
Также высока стоимость соленых и копченых деликатесов из рыбы (1320 рублей за 
килограмм) и коньяка (1260 рублей за литр отечественного напитка). 

По данным опроса агентства маркетинговых исследований IRGВ, опубликованного в 
конце ноября, в этом году новогодний бюджет планировали сократить 63 процента россиян. 
Экономить собирались на подарках и деликатесах. Граждане планировали потратить на 
празднование в среднем 15−17 тысяч рублей. 

Lenta.Ru 
 

Исследование: доверие россиян к телевизору упало почти в два раза 
Российская негосударственная исследовательская организация «Левада-Центр» 

провела в ноябре опрос среди 1600 жителей 137 населенных пунктов страны с целью 
выяснить, откуда они черпают информацию, а также каким источникам доверяют больше, 
сообщило в среду издание «Интерфакс». 

Четверть респондентов (24%) предпочитает в качестве источника новостей друзей, 
родных и соседей, каждый пятый (21%) – интернет-издания, по 13% – соцсети, газеты и 
радио. 

Большинство россиян (85%) узнает о новостях в стране и мире по телевидению, однако 
как источник информации оно вызывает все больше сомнений, сообщили социологи. Доверие 
к телевизору в России упало почти в два раза за шесть лет — в 2009 г. этому источнику 
верили 79%, а сегодня их число сократилось до 41% среди опрошенных людей.  

Люди считают, что наиболее надежными новостями выступают те, которые они 
услышали от друзей и родных (19%), причем в столице «сарафанное радио» в качестве 
источника новостей особенно популярно — ему отдают предпочтение 39% москвичей. 

Интернет-издания заслужили доверие 18% опрошенных, что на 2% меньше, чем в 2009 
году — аналогично снизилось доверие к газетам (до 12%) и радио (до 11%). Опрошенные 
доверяют соцсетям на прежнем уровне — 9% людей уверены, что в них распространяется 
правдивая информация. 

Опрос показал и рост числа людей, которые не верят ничему — сразу 8% респондентов 
не назвали ни одного источника информации, вызывающего доверие, хотя в марте 2014 года 
только 4% пришли к такому выводу. 

Interfax 
 

Более половины россиян ждут снижения или задержек зарплаты 
Десятой части россиян уже сократили зарплату и 60% не исключают ее снижения в 

будущем, свидетельствуют результаты опроса НАФИ. Как подготовиться к тяжелым 
временам? 

Более половины россиян в ближайшие пару месяцев не исключают возможности 
снижения заработной платы или задержек с ее выплатой. Таковы результаты опроса 
Национального агентства финансовых исследований (НАФИ), проведенного в ноябре 2015 
года. В опросе принимали участие 1600 человек в 132 населенных пунктах 46 регионов 
России. 

Каждый десятый участник исследования заявил, что в настоящий момент ему или 
члену его семьи уже понизили зарплату (10%). По итогам кризисного 2009 года о 
произошедшем снижении уровня зарплат говорили 14% россиян. При этом, по данным НАФИ, 
60% опрошенных россиян не исключают, что им в ближайшие 2-3 месяца понизят зарплату, 
6% из них уверены в этом и только 11% респондентов не опасаются потери доходов. 

Население готовится к возможным задержкам в выплате заработных плат. О том, что 
такое возможно в ближайшие 2-3 месяца, заявили 59% опрошенных. При этом 6% из них 
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уверены, что так и будет. Для сравнения, в 2009 году наблюдалась похожая ситуация — 
задержек в выплате зарплаты опасались 52% опрошенных. Примечательно, что жители 
Москвы чаще высказывают прогнозы о задержках зарплаты (70% не исключают такую 
вероятность). 

Как отмечает генеральный директор НАФИ Гузелия Имаева, в условиях снижения 
экономики на фоне санкций перед российским бизнесом стоит задача сократить издержки и 
максимально сэкономить на любых ресурсах. «Для многих предпринимателей основным 
решением становится снижение заработной платы, перевод сотрудников на неполный 
рабочий день либо увольнение, что напрямую влияет на уровень доходов населения», — 
констатирует она. 

Ситуация сегодня на рынке такова, что от риска задержки и снижения зарплаты никак 
не застрахуешься, считает профессор финансов Российской экономической школы Олег 
Шибанов. «Мы наблюдаем довольно сильное снижение в экономике, существенное падение в 
ретейле и основных отраслях производства и, как результат, снижение реальной заработной 
платы», — отмечает он. 

«Максимум, что можно в таких условиях посоветовать, — это купить побольше 
долларов», — говорит Шибанов. Но при этом добавляет, что сейчас денег у населения не так 
много, и существенная часть дохода у многих идет на покупку продуктов. 

Независимый финансовый советник, к.э.н, эксперт Института финансового 
планирования Саида Сулейманова считает, что финансовый резерв надо создавать 
обязательно. Однако для начала в той валюте, в которой происходят расходы, то есть 
преимущественно в рублях. И только после того как минимальная сумма накоплена — уже в 
иностранной валюте. При этом, говорит Сулейманова, в текущей ситуации, при курсе 70 
руб./долл., покупать доллары нет смысла. 

«Сложнее всего в нестабильной ситуации тем, у кого есть кредиты. Не надо 
поддаваться панике, занимать деньги и гасить кредиты досрочно», — говорит Сулейманова. 
Лучше, советует она, постепенно формировать резерв, который потом можно направить и на 
текущие расходы при необходимости, и на плановое погашение кредита. 

РБК: 
 

Число неодобряющих продуктовое эмбарго россиян выросло вдвое 
Число россиян, которые не одобряют введение продуктового эмбарго, за полтора года 

выросло вдвое. Об этом свидетельствуют результаты опроса ВЦИОМ, передает «РИА 
Новости». 

Когда контрсанкции только вводились — в августе 2014 года — их одобряли 84% 
россиян, в то время как к ноябрю их число снизилось до 73%. В то же время число тех, кто не 
одобряет этот шаг, выросло с 9 до 20%. При этом 7% респондентов затруднились с ответом. 
        Также снизилось число тех, кто считает, что продуктовое эмбарго оказалось 
продуктивной мерой, — в августе 2014 года такой точки зрения придерживались 80% 
опрошенных, в то время как сейчас — 63% россиян. Также с 9 до 23% выросло число тех, кто 
считает, что они принесли больше вреда, чем пользы. 

В августе 2014 года Россия ввела продуктовое эмбарго на ряд продуктов из Европы в 
качестве ответных мер на европейские санкции. Под запрет попали свинина, мясо птицы, 
говядина, молоко, фрукты, овощи и т.д. В июне 2015 года контрсанкции были продлены до 
августа 2016 года. 

В декабре 2015 года продуктовое эмбарго было введено в отношении Турции. Под 
запрет с 1 января 2016 года попадают турецкие помидоры, огурцы, репчатый лук и другие 
овощи и фрукты. 

РБК: 
 
В бюджет Госдумы на 2016 год заложили "золотые парашюты". Бюджет нижней палаты 
парламента в следующем году вырастет почти на 20% 

Проект бюджетной сметы Госдумы на 2016 год предусматривает расходы в 10,13 млрд 
рублей, что на 1,6 млрд больше, чем в 2015 году. Он увеличен в том числе за счет "золотых 
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парашютов" депутатам шестого созыва, которые не изберутся в седьмой. На это 
выделено 253 млн рублей. 

Проект в среду рассмотрел думский комитет по регламенту, документ имеется в 
распоряжении "Интерфакса". Согласно проекту сметы, траты увеличиваются к уровню 2015 
года на 19,5%. 

Бюджетные ассигнования на финансовое Думы в 2016 году учитывают предстоящую 
смену созывов нижней палаты, в том числе, в части оплаты труда депутатов и их 
помощников, а также выплаты единовременных денежных пособий. На это выделено 236,6 
млн рублей. 

Кроме того, смета предусматривает средства на оплату труда депутатов Госдумы 
шестого созыва в связи с переносом срока выборов и сохранением социальных гарантий до 4 
декабря 2016 года на сумму 253 млн рублей. 

На обеспечение деятельности депутатов Госдумы и их помощников в избирательных 
округах предусмотрена сумма в 56,3 млн рублей. 

Из проекта сметы следует, что в 2016 году запланировано "переоснащение аппаратно-
программного комплекса зала заседаний Госдумы на сумму 691 млн рублей". 

Документ также предусматривает закупки товаров, работ и услуг для обеспечения 
деятельности вновь избранных депутатов Госдумы. 

Расходы на оплату труда федеральных гражданских служащих аппарата Госдумы 
учтены в проекте бюджетной сметы Госдумы на 2016 год в объеме, позволяющим сохранить 
фактический уровень 2015 года, говорится в проекте. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Колумнист Washington Post: США играют в "опасную игру" на поле России 
Новая гонка ядерных вооружений пришла на смену сокращению ядерных арсеналов в 

последние 20 лет, пишет в статье для Washington Post публицист, издатель и редактор 
журнала The Nation Катрина ванден Хувел.  

Президент Барак Обама поручил разместить в Европе 200 ядерных бомб, а Пентагон 
может потратить триллион долларов на модернизацию ядерных вооружений.  В России же, по 
слухам, создается новый подводный аппарат с ядерным боезарядом. 

Вина за обострение ситуации лежит по большей части на США, пишет автор статьи. 
Причина – настойчивое расширение НАТО вопреки данному России обещанию не угрожать 
сфере ее влияния. Впоследствии экс-министр обороны США Уильям Перри отмечал, что это 
был "первый шаг вниз по скользкому склону".  

Другой ошибкой США, которая нанесла непоправимый ущерб отношениям с Россией, 
стал односторонний выход из Договора по ПРО при Джордже Буше. Президент Барак Обама, 
в свою очередь, "прилагал особые старания, чтобы унизить президента России Владимира 
Путина". Кроме того, администрация Обамы оказывала военную помощь Украине, что 
пробудило воспоминания о тех опосредованных войнах, которые США во времена холодной 
войны вели на нескольких континентах. 

"На сей раз игра еще более опасна, потому что ведется у российских границ, а не за 
тысячи миль. И хотя после падения Берлинской стены прошло более четверти века, ядерное 
оружие США находится в состоянии боеготовности и по-прежнему нацелено на Россию", — 
пишет Катрина ванден Хувел. 

 
Итогом может стать "случайная война" – как известно, в частях ВВС США, на вооружении 

которых находится ядерное оружие, дисциплина оставляет желать лучшего. Но, даже если до 
этого не дойдет, рост напряженности в отношениях между Россией и США будет иметь 
пагубные последствия для мира, пишет журналист. 

В частности, без сотрудничества с Москвой едва ли возможна будет победа над 
террористической группировкой ИГ (запрещена в РФ). "Россия обладает не только 
передовыми военными технологиями и ресурсами, но и разведданными, политическими и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

дипломатическими связями на Ближнем Востоке, которых у США просто нет", — 
отмечает автор. Без Москвы США никогда бы не договорились с Ираном по ядерной 
программе, а у сирийских властей все еще было бы химическое оружие. 

РИА Новости 
 

«Не могут мыши блокировать слона»     
 Киев больше не сможет сваливать блокаду Крыма на так называемых гражданских 

активистов – Украина приняла решение официально прекратить любой товарооборот с 
«временно оккупированной территорией». Впрочем, воссоединенному с Россией полуострову 
новые меры Киева, по сути, безразличны. Наибольшие потери понесут украинские же 
предприниматели. 

В среду премьер-министр Украины Арсений Яценюк заявил, что в течение 30 дней 
правительство полностью прекратит товарооборот с Крымом, за исключением личных вещей 
граждан и «социально значимых товаров питания и гуманитарной помощи».  

На сайте правительства говорится, что «запрещаются поставки работ, товаров и услуг по 
всем таможенным режимам с временно оккупированной территории на другую территорию 
Украины и/или с другой территории Украины на временно оккупированную территорию 
Украины». Что касается поставок электроэнергии в Крым, то их возобновят только по 
решению Совета национальной безопасности и обороны (СНБО) Украины.  

Вводить те или иные ограничения в отношении Крыма Украина начала полтора года 
назад. Сначала прекратились поставки днепровской воды, затем прервалось автобусное и 
железнодорожное сообщение. В сентябре депутаты Верховной рады Мустафа Джемилев и 
Рефат Чубаров и бывший вице-премьер Крыма, владелец телеканала АТР Ленур Ислямов 
объявили так называемую продовольственную блокаду полуострова, ограничив пропуск 
грузовых автомобилей с товарами через пограничные пункты пропуска. К ним также 
присоединились члены экстремистской группировки «Правый сектор*».  

В конце ноября украинское правительство в ответ на просьбу президента страны Петра 
Порошенко приостановило грузовое транспортное сообщение с Крымом.  

22 ноября в результате подрыва четырех опор ЛЭП в Херсонской области были 
полностью прекращены поставки электроэнергии из Украины на Крымский полуостров. 
Поставки в объеме не более 160 МВт были возобновлены только 10 декабря и только по 
одной линии, Каховская – Титан, которая подпитывает также Херсонскую область.  

В Крыму спокойно отреагировали на последние меры Киева. Как заявил губернатор 
Севастополя Сергей Меняйло, там уже забыли, как выглядят товары с украинской 
маркировкой: продовольственная и энергетическая блокада полуострова привела к торговому 
буму российских товаров на полуострове. По его мнению, у нынешнего заявления Яценюка 
могут быть две причины.  

«Либо это врожденная антироссийская истерия, которая, видимо, недоступна 
современной медицине, либо желание Арсения Яценюка всю торговлю Украины с Крымом 
монополизировать в своих руках. Но только в Крыму украинские товары от Яценюка даже с 
доплатой никому не нужны», – заявил губернатор РИА «Новости».  

Он отметил, что все антироссийские выпады украинских политиков оплачивает 
население Украины. «Фермеры, которые вырастили богатый урожай в этом году, наверное, 
желают увидеть всех этих реформаторов, как говорится, «в белой обуви», – считает Меняйло.  

В Крыму практически нет украинских товаров. По оценке главы региона Сергея Аксенова, 
95% от всего на прилавках – российское. В интервью ТАСС Аксенов говорил, что через два 
года Крым не будет зависеть от Украины ни в чем. «Украина перекрыла нам воду – не 
получилось, перекрыли железную дорогу – не получилось, перекрыли автомобильное 
сообщение – ничего не получилось. Генерации у нас своей не было, и было понятно, что 
эффект от этого будет, но справились и с этими проблемами. С другой стороны, они сплотили 
еще больше всех крымчан», – говорил  Аксенов.  

А сенатор от Крыма Сергей Цеков отметил, что блокада уже вылилась в проблемы для 
украинской экономики. «У них на полях пропали арбузы, помидоры и многие другие овощи, 
которые выращивали херсонские крымчане, для которых Крым был отличным рынком сбыта, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

– сказал Цеков. – К таким экономистам и деятелям есть вопрос – зачем вы это все 
делаете с Украиной?»  

Наблюдатели сходятся во мнении, что узаконивание блокады Крыма не приведет к 
серьезным последствиям и больший урон получит сама экономика Украины. Все дальнейшие 
шаги Киева могут быть направлены на дестабилизацию ситуации в Донбассе и попытки 
развязывания военного конфликта.  

Замдиректора Центра украинистики и белорусистики МГУ Богдан Безпалько убежден, 
что украинские власти намеренно пошли на обострение ситуации. Если раньше они могли 
сказать, что абсолютно ни при чем и все это делают Джемилев и Ислямов, то «теперь 
совершенно очевидно, что Украина посредством своих официальных лиц идет на обострение 
не только в области блокады Крыма, но и, возможно, в области каких-то военных 
столкновений».  

«Украинские катера уже подходили к российским буровым вышкам, и вполне возможно, 
что в Донбассе будет обостряться ситуация. Это может быть связано с 20 декабря, когда 
Украина должна окончательно вернуть долг России, или с минскими соглашениями, которые 
заканчивают свое действие 31 декабря. Соответственно, Украина будет вынуждена 
пролонгировать эти соглашения, либо каким-то образом выйти из них, либо в очередной раз 
канализировать энергию своих недовольных в адрес Донбасса и России», – сказал Безпалько 
газете ВЗГЛЯД.  

Эксперт уверен, что подобная блокада не сможет полностью нарушить жизнь в Крыму, 
там «хорошие запасы и логистика». «Это не приведет к тому, к чему стремятся украинские 
политики. Ситуация обострится еще больше, но Крым не вернется в состав Украины, минские 
соглашения пересматриваться тоже не будут. Соответственно, они действуют по принципу 
навредить России, но выстрелив себе в ногу. По большому счету, пострадают украинские 
товаропроизводители, чьи товары продаются на территории Крыма. Остается обострять 
ситуацию, потому что всегда можно списать на внешнего противника неудачи в экономике и 
деградацию во всех остальных сферах», – пояснил эксперт.  

В свою очередь, бывший главный редактор газеты «Киевский телеграф», политолог 
Владимир Скачко видит желание украинских властей в очередной раз подтвердить 
решимость бороться с «российским агрессором» в глазах своих внешних кураторов, которые 
«могут дать денег на удержание у власти, на ведение войны в Донбассе, поддержание 
нужного градуса русофобии и милитаристской истерии как единственного средства 
отвлечения общественного внимания от катастрофического положения в стране».  

По его словам, с провалом продовольственной и энергетической блокады Крыма у 
Украины не остается ничего другого, кроме «дипломатической трескотни по поводу аннексии» 
и попыток «каким-то образом насильственным путем попытаться осуществить либо морскую 
блокаду, либо диверсионными методами взорвать энергомосты или предпринять попытки 
сухопутного вторжения».  

«Блокада Крыма, к сожалению для Украины, оборачивается ее потерями рынков и 
доходов. Не могут мыши блокировать слона. Украина сама нуждается в подпорках и 
костылях. Кроме самоубийственных для Украины блокад, никакого долгосрочного эффекта 
эти акции не имеют», – сказал Скачко газете ВЗГЛЯД, добавив, что в Крыму происходит 
«естественное импортозамещение под воздействием неразумных, демонстрационных 
действий украинских властей». 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 40 ▼ 0, 43 

EUR 77, 04 ▼ 1, 19 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


